

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,868 DE LA MAÑANA. MADRID VIERNES 17 DE JULIO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica un real decreto por el cual, y en consecuencia de lo dispuesto en el art. 12 de la ley de 14 de julio de 1836, sobre enajenacion forzosa de la propiedad particular en beneficio público, relativamente á la determinacion de los medios mas expeditos para aplicar la referida ley á cuanto tiene relacion con la defensa del reino y con el acuartelamiento y campos de instruccion de todas las armas del ejército; se aprueba el reglamento que, de acuerdo con lo consultado al efecto por el Consejo de Estado en sus acordadas de 3 de mayo de 1860 y 29 de junio último, y de conformidad con el Consejo de ministros, ha propuesto á Su Majestad el ministro de la Guerra, acordando que se cumpla, guarde y ejecute, quedando derogadas todas las ordenes é instrucciones que á ello se opongan.

El gobernador de Fernando Poo participa en 28 de mayo último que el estado sanitario de aquella Isla continúa siendo satisfactorio.

Por el ministerio de Marina han sido nombrados comandante del vapor *Marqués de la Victoria* el teniente de navío don Francisco Castellanos y Canales; comandante del vapor *D. Antonio Ulloa* el capitán de fragata D. Victoriano Suanes; comandante de los buques desarmados del departamento del Ferrol el capitán de fragata D. Francisco Durán y Liza; y comandante del bergantin *Galiano* el capitán de fragata D. Manuel Velando y Paz.

Los dos profesores, uno de Berlin y otro de Koenigsberg, que han sido reprendidos por el gobierno prusiano, han reclamado ante los respectivos consejos universitarios. El consejo de Berlin ha decidido que el gobierno no tenía derecho á dirigir advertencias á los miembros de la universidad, y el de Koenigsberg le niega el derecho á cerrar la cátedra de un profesor sin haber consultado al consejo universitario.

Dicen de Roma que Francisco II ha sido autorizado por el Papa para aplicar á sus necesidades personales el producto de los beneficios que tiene derecho á conferir directamente en su calidad de heredero de la casa de Francia.

Han empezado en Suiza las fiestas del tiro federal, que durarán hasta el 21 del presente. Se evalúan en 160,000 francos los donativos enviados á la comision del tiro por los suizos domiciliados en el interior de la república ó en el extranjero. Entre los donativos se cuentan las colonias suizas de Shomghay, Singapore y Yima.

La compañía de navegacion Accossato, Perrano y compañía ha transportado de Génova á Nápoles durante los seis primeros meses de este año setenta millones de francos enviados por el tesoro central de Turin á las provincias meridionales de Italia. En todo este tiempo los impuestos en aquellas provincias no han producido cantidad alguna para el tesoro central.

El Cas de Cracovia que puede considerarse como el órgano oficial de la insurreccion polaca, da escasa importancia á los seis puntos que comprenden los despachos diplomáticos de las tres grandes potencias occidentales pero funda grandes esperanzas en las conferencias donde serán debatidos y en el armisticio que ha de preceder á dichas conferencias. Dicho periódico cree que la diplomacia estudiando la cuestion mas de cerca, se convencerá á la vez de que los seis puntos no pueden satisfacer á Polonia y que son incompatibles con el régimen ruso, siendo entonces indispensable plantear de nuevo la cuestion sobre otras bases. En el fondo de este argumento se vé que el gobierno nacional de Polonia no se satisface con lo que para su país piden las tres grandes potencias.

Hoy de madrugada tendrán ejercicio de fuego en la dehesa de Amanal los quintos del regimiento infantería de Cuenca.

En el museo de artillería van á ejecutarse algunas obras, por cuyo motivo queda suspendida desde el 21 del corriente hasta nueva disposicion la entrada pública en dicho establecimiento.

Las cantidades de que ha dispuesto en los meses de abril, mayo y junio últimos, la real asociacion de Beneficencia de la ciudad de San Luis, ascendieron á 11,905 reales, habiendo invertido 8,064 en todas las atenciones de la junta, y de esta suma 7,844 en socorros con alimentos á 188 pobres, con ropas á 16, con alquileres á 3 y con fondos á 89.

Hoy viernes tendrá lugar en el Eliseo la funcion que no pudo dar anoche por celebrarse la de Beneficencia.

El sábado se verificará en el circo de Princes el beneficio de los clowns, Whitoyne, Secchi y Allan.

Las tormentas se repiten uno y otro día, descargando sobre la provincia de Jaen, donde han causado muchos daños. La última se presentó el sábado, y además de lanzar sobre la capital una copiosa lluvia, hizo destrozos en el término de

Castro. En muchas viñas se llevaron los granizos mas de media cosecha de uva, cuando habia fundadas esperanzas de una abundante recoleccion de tan estimado fruto.

Quédase la Paz de Murcia de la oscuridad en que por las noches yace el camino que va desde la ciudad á la estacion del ferro-carril, por la falta de reverberos que ni la empresa ni el ayuntamiento se han cuidado de colocar.

Entre las declaraciones de derechos pasivos acordadas por la junta durante el mes de mayo, figuran: la de D. José Manches y Labores, vocal de dicha junta, jubilado con 32,000 rs.; la de D. José Fernández Diaz, jefe del departamento de emision, teneduría del gran libro de la direccion general de la Deuda pública, cesante, 20,000; la de D. Gregorio Suarez, fiscal de la audiencia de Canarias, jubilado, 32,000.

Segun informes de *El Diario Español*, al cursar con apoyo el Excmo. señor ingeniero general las numerosas instancias que los celadores de fortificacion del cuerpo de ingenieros vienen promoviendo en solicitud de que S. M. atienda convenientemente á esta benemérita clase, uno de los medios que propone á S. M., consiste en que en lo sucesivo todos los destinos de oficiales de administracion destinados al material de ingenieros, así pagadores como comisarios de guerra, los sirvan y procedan de los celadores de fortificacion; ó bien que formen parte del cuerpo de estado mayor de plaza para sus ascensos. Añade que el Excmo. señor ministro de la Guerra, lo ha pasado á informe de la junta consultiva de guerra, á fin de proponer á S. M. el medio mas acertado para que estas clases no continúen pasando quince ó veinte años de uno á otro ascenso, con mezquinos sueldos y sea dignamente recompensada.

El 15 publicamos un aviso de la empresa del ferro-carril del Norte anunciando que todos los domingos se expedirán billetes de ida y vuelta entre Madrid y el Escorial á los precios de 24, 18 y 16 reales, pudiendo aprovecharse para cualquiera de los trenes que van y vienen en el mismo día.

Dicen de Palencia que el sábado 11 llegaron á aquella capital los señores Riveiro y Figueras con objeto de visitar á su amigo político el señor marqués de Albalá: sus amigos le obsequiarán por la noche con una serenata.

El periódico inglés *Morning Herald*, hablando de la orden dada á la flota inglesa del canal de la Mancha de ir á cruzar en el Báltico, considera esta demostracion como un desafío á Rusia.

Los periódicos franceses mas afectos á la causa polaca dicen que Rusia continúa sus preparativos de defensa con gran actividad, los cuales no se limitan á fortificar á Cronstadt y las costas de Finlandia, sino que tambien se están elevando fortificaciones en las islas de Aland contra lo convenido por Rusia en el tratado de Paris de 1856. Dícese que Suecia, á quien pueden perjudicar estas últimas fortificaciones piensa reclamar ante las cortes de Paris y Londres contra esta violacion de los tratados.

Ha muerto en Zurich el célebre violoncelista y distinguido compositor Carlos Schuberth. Tenia el título de director musical de la universidad de San Petersburgo.

Cartas de Paris dicen que decididamente se ha abandonado el proyecto de que la emperatriz Eugenia haga un viaje á Roma y Jerusalem.

No es cierta la noticia que dimos mandando de los periódicos franceses, de que por el ministerio de Marina, en Francia, se habia ofrecido una recompensa de 40,000 francos al inventor de un procedimiento que preservase á las planchas de que van revestidos los buques blindados de los deterioros que sufren una vez sumergidas en la mar.

Hablase en Paris de una consulta que será firmada por gran número de personas notables del foro parisiense en favor de los obispos cuyos escritos cuando las últimas elecciones han sido enviados por el gobierno al consejo de Estado. La consulta de que se trata tiene por objeto establecer que los prelados en las publicaciones acriminadas no se han separado de la legalidad.

Mr. de Lamartine ha dado autorizacion á Mr. Hipólito Lucas y Miguel Carse para que arreglen un libreto de ópera cómica de su última obra *Flore d'Aliza*.

Segun informes que merecen crédito, el ejército ruso que hoy se encuentra en Polonia, se eleva á 125,000 hombres.

Se asegura que el *Moniteur* publicará en breve un decreto instituyendo una medalla de Méjico á semejanza de las de Crimea é Italia.

Parece que la corte de Dinamarca insiste en que las potencias protectoras de Grecia manden guarnicion á Atenas y al Pireo durante algun tiempo y mientras

se asienta solidamente la nueva monarquía. El rey Jorge I ya no irá en setiembre próximo á Grecia en compañía del conde Sponnek, sino que partirá solo este último y tomará las medidas necesarias para preparar el recibimiento del rey.

Los nuevos impuestos creados por el ministerio Minghetti, son grandemente impopulares en Sicilia y Nápoles, donde no se comprenden, teniendo mucha razon Minghetti al decir en las Cámaras que sería necesario crear cátedras para explicarlos á los habitantes de la Italia meridional. Los productos de las nuevas contribuciones que hasta ahora se han planteado, son muy escasos.

Muchos periódicos extranjeros pretenden que las conferencias relativas á la cuestion polaca, tendrán lugar en Paris; otros aseguran que en Londres, y otros, finalmente, que en Varsovia. La *France* asegura que la designacion hasta ahora es Bruselas.

El Sr. Gisbert, cuya llegada á la corte hemos anunciado, va á dar comienzo á una nueva obra, que le ha sido encargada por el capitán americano Sr. Aldama, y que hará juego con la que para el mismo ha pintado el Sr. Sanz, y se halla espuesta en la galería del ministerio de Fomento.

Dicen de Turin que habian aconsejado al ministerio como el mejor de los expedientes rentísticos, reducir el efectivo del ejército de 100,000 hombres; pero el gobierno, aunque á pesar suyo, ha resuelto mantener el ejército italiano en el plé que se halla, atendiendo á los sucesos que pueden surgir de un momento á otro en Europa. Sin embargo, para aliviar al Tesoro, el ministro de la Guerra acaba de conceder 15,000 licencias limitadas entre los diversos regimientos que componen el ejército.

Escriben tambien de Turin que el gobierno italiano está dispuesto á abstenerse de tomar parte en un Congreso para el arreglo de la cuestion polaca, en el caso que este Congreso no tenga mas mision que la de obtener la ejecucion de los tratados de 1815.

Las medidas que tomó la Asamblea nacional de Atenas, convocada inmediatamente despues del último pronunciamiento y de la lucha á que dió lugar, además del nombramiento del nuevo ministerio, fueron las siguientes: «Abolicion del gobierno militar. Salida inmediata de Atenas de toda la guarnicion, que será reemplazada provisionalmente por la guardia nacional. Reorganizacion de la policia, que será en lo sucesivo una de las atribuciones del ministerio del Interior.»

Escriben de Paris que se ha hecho saber á los jefes del gobierno nacional polaco que se esponian á una grave responsabilidad si persistian en desechar los seis puntos que se suponen aceptados por la Rusia, al menos como base primera de las negociaciones. Resulta de un conjunto de observaciones hechas en Polonia, que este país parece hallarse dividido en dos partidos, subdivididos á su vez en dos fracciones: el partido ruso y el partido polaco. El partido de los rusos, que es poco numeroso, está dividido entre los que aceptan los seis puntos y creen que la Polonia puede ser feliz unida á la Rusia, pero con un gobierno propio; y los que creen que los seis puntos no pueden pasar en Polonia al estado de hecho consumado sin demasiado perjuicio para la influencia rusa. En cuanto al partido nacional, que forma una gran mayoría, tiene el mismo dos divisiones bien distintas: el partido de accion, que no necesita ser definido, y en el que domina la aristocracia, y el partido nacional, propiamente dicho, compuesto principalmente de las clases medias y populares, que si bien preferiria la independencia completa y absoluta de la Polonia, se resignaria, no obstante, á esa semi-autonomia que tratan de obtener las potencias.

M. Eduardo Pompey, acaba de publicar en Francia un libro muy notable titulado: *Decadence et renouvellement de la foi*.

Un archivista de Montpellier acaba de hacer un descubrimiento inesperado. En un libro que se titula *Jaime I el Conquistador, rey de Aragon, etc.*, etc., demuestra que la emperatriz Eugenia desciende por linea recta de Blanca de Francia, hija de San Luis. El principio imperial por consecuencia, será un hijo de San Luis.

Se asegura que saldrán de Tolon 3,000 hombres para Madagascar.

De Palermo (Sicilia) escriben las siguientes noticias: «En la provincia de Girgenti se halla casi restablecida la tranquilidad; pero no sucede lo mismo en la de Palermo. Hace pocos días, á la caída de la tarde, el baron Turristi Colonna, que paseaba en carruaje por los alrededores de esta poblacion estuvo á punto de ser víctima de un andaz atentado: su coche fué acorralado á balazos, y se salvó gracias á su serenidad y á la ligereza de sus caballos. Las fuerzas que acudieron inmediatamente al sitio donde se habia cometido el delito no encontraron á nadie. En Sicilia es muy raro encontrar quien delate á los autores de un crimen, por grande que este sea, y así se espieca que, segun un alto funcionario público,

haya mas de 12,000 procesos suspendidos.

—El prefecto de Trapani ha pedido al general Calderina que envíe refuerzos á la isla Pantellaria, donde los brigantes llegados de Malta han cometido toda clase de excesos. Des compañías de soldados han partido apresuradamente para el punto amenazado. Malta continúa siendo el refugio de los revolucionarios y malhechores italianos.

—La ley sobre cesantías y jubilaciones votada por el Parlamento italiano ha causado vivo disgusto en toda Sicilia, donde hay multitud de funcionarios que pierden los recursos para subsistir en virtud de dicha disposicion.

Dice una carta de Paris: «La emperatriz ha tenido el viernes último una larga conferencia con monsieur Drouyn de Lhuys, que habia sido llamado á Saint-Cloud. Habrá sido interrogado sobre las energías medidas tomadas en Roma por nuestro ejército para impedir la incursion de las bandas borbónicas en el territorio italiano. Se dice, y es muy posible, que la prision de Tristany por las autoridades militares francesas, y la de otros jefes de bandas, han causado una profunda irritacion en la corte pontificia; y como estos sentimientos coinciden con la actitud que debe tomar nuestro embajador el principe de la Tour d' Auvergne, se cree que el viaje de este diplomático no reconoce como único motivo el estado de su salud.»

Segun cálculos de un ingeniero observador, si del año actual de 1863, se suman las dos primeras cifras del año 1 y 8, se tendrá 9.—Las dos últimas cifras 6 y 3, dan el mismo resultado. Coloquense los guarismos 1 y 8 debajo de 6 y 3 respectivamente, sumense, y se tendrá 81, cuyas cifras sumadas entre sí producen 9, ó bien dividase á 81 por 3 y se tendrá por cociente 27.—De 63 quítense 18, y quedará 45, que es la suma de cinco 9.—Dividase á 63 por 18, y el cociente es 3 y el residuo 9.—Multiplíquese los cuatro guarismos 1, 8, 6 y 3, los unos por los otros, y el resultado es 144: es decir, 1 multiplicado por 8, multiplicado por 6, multiplicado por 3, igual á 144. Cuyas tres cifras sumadas dan 9.—Sumense las cuatro cifras 1, 8, 6, 3, y el total es 18; que se compone de dos 9.—Dividase á 1863 por 9, el cociente es 207, cuyas 3 cifras sumadas producen 9.

Hemos tenido el gusto de ver unos bellísimos dibujos que recientemente ha enviado de Paris el notable pintor Sr. Rui Perez, cuyas obras llamaron tanto la atencion del público en la última Exposicion. Segun tenemos entendido, *El Arte en España* reproducirá algunas de estas preciosas obras de arte, en las cuales se hermanan lo delicado y selecto de la composicion con un brio en el modo de hacer que apenas se comprende, atendido lo pequeño y bien acabado de las figuras. Celebramos mucho que jóvenes españoles como el Sr. Rui Perez den tan buena muestra de sí en países extranjeros.

El *Contemporáneo*, al dar cuenta de haberse notificado las sentencias dictadas en primera instancia en las causas que de real orden se le siguen por supuestas injurias y calumnias cometidas en una composicion poética y en un artículo insertos en el núm. 130 de dicho periódico; dice que en aquellas sentencias se establece la verdadera doctrina que debe servir de pauta para la resolusion de las causas de real orden. El juez del distrito de Buenavista distingue el delito de injuria á que se refiere el código penal de los juicios que solo se refieren á los actos políticos ó administrativos de las autoridades, las apreciaciones sobre la honra del funcionario, de aquellos otros que solo dicen relacion á sus actos públicos. En virtud de esta clasificacion, y teniendo en cuenta, por otra parte, que los escritos denunciados no son en modo alguno injuriosos ni calumniosos, absuelve libremente al editor responsable y tambien al secretario de la redaccion.

Como documento curioso insertamos á continuacion el siguiente que publica el periódico polaco *Pravda*. Dice así: «Gobierno nacional.—Departamento de la prensa. El periódico *Pravda* contiene en su número 10 un artículo titulado *La insurreccion polaca y la diplomacia*. Considerando que este artículo, poniendo en duda la fuerza moral y material de la nacion, tiende á minar por su base los principios publicados en el manifiesto de 22 de enero. Considerando que el diario *Pravda*, con sus apreciaciones inexactas ha ocasionado mas de una vez inquietud en los ánimos. Se impone al diario *Pravda* una advertencia que insertará en su próximo número. Varsovia 2 de julio.» Se conoce que el comité nacional polaco no le disgusta el sistema que siguen con la prensa los gobiernos francés y prusiano.

El comité preparatorio del Congreso de estadística que debe tener lugar en Berlin, ha decidido pedir al príncipe heredero acepte el protectorado de dicho Congreso y abra las sesiones.

En Bilbao ha quedado demostrado, segun dice un diario de aquella poblacion, que no son solamente los perros los que necesitan de bozal. Una mujer que iba cargada por una calle de aquella villa, se

negó á dejar la acera, y como un municipal la cogiese de la carga para hacerse obedecer, le dió tal mordisco en la tetilla que al pronto le dejó sin sentido. El municipal se ha puesto en cura, como es consiguiente, y la que hizo tal uso de sus dientes fué conducida á la casa-galera, donde debe permanecer en observacion por sí acaso.

Anteayer á las 7 y tres cuartos de la mañana ha sido hallado en el paseo de los Caños, en Bilbao, el cadáver de un hombre bien vestido y rodeado de un gran charco de su propia sangre. Tenia bajo de sí un revolver y la cabeza mutilada por un tiro recibido en la sien, con todas las señales de haberse suicidado. Era forastero y casado.

La empresa del ferro-carril del Mediterráneo se dispone á verificar la construccion de multitud de wagones, coches y otros efectos del material que hace necesarios la explotacion de la nueva linea de Zaragoza, y el efecto ha contratado crecido número de carpinteros y otros operarios del país.

Ha salido para Liria el representante en Valencia de la sociedad catalana que ha pedido la concesion del ferro-carril de Valencia á aquella poblacion. Parece que el objeto de este viaje es dar principio á los trabajos del trazado.

Los diarios americanos contienen un hecho característico de ellos. En el ejército que sitia á Wicksburg hay un regimiento de Yowas que lleva el número 24. Como cuenta entre sus filas muchos miembros del clero, le han puesto el sobrenombre poco belicoso de regimiento de predicadores, y es preciso confesar que este sobrenombre, fuente inagotable de chanzas y chistes á costa del 24 Yowas, estaba justificado con la apariencia pacífica del regimiento, al cual se pusieron. Cuando el general Grant llegó delante de Wicksburg, con la esperanza de poder tomar la ciudad de un golpe de mano, se encontró al principio con un obstáculo formidable, á saber, una batería de 14 cañones de grueso calibre, establecida en una colina escarpada. En aquel momento el general americano solo tenía cerca de sí el regimiento de predicadores, en el cual sin duda no tenía confianza, sin embargo, le dió el orden de apoderarse de la batería. El coronel se dirigió á sus soldados y les dice con mucha sangre fria: «Ved allí un hermoso púlpito, vamos á predicar!»—«Amen,» contestó el regimiento. En veinte minutos prepararon por la colina, arrollaron al enemigo, se apoderaron de los cañones, y el resto del ejército aplaudia con todas sus fuerzas el vigoroso sermón de los predicadores del Yowá, que conservan aun, pero como un título glorioso, el sobrenombre irónico con que los habian bautizado.

Las primeras obras que se efectuarán en la ria de Bilbao con motivo de los cortes proyectados, son la construccion de un canal maestro que recogerá todas las aguas sucias de la Sendeja haciendo que desaguén en las alcantarillas del Arenal y del Cristo; además estas se prolongarán hasta los nuevos muelles. Se construirán como unos 70 metros de muelle desde el arranque del Arenal, dragando al propio tiempo la parte de playa de Ripa para dejar un canal que sirva de paso á las embarcaciones. Efectuadas estas dos obras seguirán practicándose las demás en gran escala. Para dar mayor impulso á estas la empresa ha adquirido una máquina de vapor para batir pilotes y otra para la construccion del hormigon con cuyos medios economizará como es natural tiempo y jornales.

S. A. R. el señor duque de Montpensier fué recibido á su llegada al puerto de Santander por las autoridades de la plaza, las que le acompañaron desde el buque á la estacion donde tomó el tren, sin detenerse en la poblacion.

Uno de estos últimos dias se presentó el gobernador civil de Sevilla en el presidio, donde no se esperaba su visita. Con una solicitud laudable recorrió el Sr. Guero la totalidad y cada uno de los diversos departamentos en que aquel se subdivide, informándose hasta de los mas mínimos detalles, así los referentes á los talleres, como á los dormitorios, al alimento y á todo, en fin, lo que se refiere al régimen interior. El Sr. Guero quedó complacido de su inspeccion, y tanto mas cuanto que por lo imprevisto de su visita, pudo conocer que el estado en que halló la casa es un estado normal.

La *Andalucía*, periódico sevillano, se queja de que la orden de la direccion general de loterías prohibiendo la reventa de billetes no alcance á aquella ciudad, donde continúan revendiéndose con perjuicio del público.

El termómetro es en la actualidad no solo el indicador de la temperatura, sino el de la dicha que en la misma temperatura se funda. Dichos, pues, los que viven en nuestros puertos del Norte, porque ellos disfrutan de un calor máximo de 18 grados, segun las observaciones meteorológicas del día 14.

Un buque inglés, el *Camana*, se fué á pique el 25 de mayo, por haber tropezado con una enorme ballena. Inmediatamente

se manifestó el agua y la tripulación tuvo que abandonar y se salvó en otro buque.

Ha llegado a Cádiz el Sr. D. Agustín Gomez de la Mata, visitador general de beneficencias, a girar una visita a los establecimientos del ramo en la provincia. Con efecto, el mismo día de su llegada comenzó la visita por la casa de dementes y hospicio provincial, siguiendo a los demás establecimientos.

El ministro de Marina Sr. Mata y Alós, a quien se esperaba ayer en Madrid, no llegará hasta hoy a las siete de la mañana. Así lo anuncia en un despacho telegráfico recibido ayer.

Ayer han pedido la exención del servicio el mariscal de campo D. Francisco Traña y cuatro brigadieres mas.

Han sido nombrados: Comandante general de Lérida, el brigadier Sr. Ramirez Arcas; De Tarragona, el de igual clase señor Poin; De Orense, el brigadier Sr. Ortiz; Y jefe de la brigada mandada organizar en la Coruña, el Sr. Sainz Delcort.

El periódico oficial publicará mañana los decretos encargando interinamente del ministerio de la Guerra al ministro de Marina Sr. Mata y Alós, y del de Ultramar al de Fomento, Sr. Moreno Lopez.

Hoy sale a los baños de Cestona el Sr. ministro de la Guerra que permanecerá allí diez ó doce días, regresando en seguida a la corte.

La señora condesa del Montijo llega hoy a Madrid de su posesion de Carabanchel y partirá mañana 18 a Saint-Claud, a donde ha sido invitada por el emperador.

La señora condesa de la Nava del Tajo, invitada tambien, y que debía partir al mismo tiempo, no puede verificar su viaje por tener enfermo con viruelas a un hijo suyo. Pasada la cuarentena, acudirá a la invitacion del emperador.

Dice una carta de Paris que la noticia de la toma de Méjico no ha producido impresion ni en el público ni en la Bolsa, por haber corrido el rumor de que los franceses habian encontrado aquella poblacion desierta, lo cual es inverosímil, y por empezarse ahora a ver de cerca las grandes dificultades que encierra la cuestion mejicana.

El apoyo que la guarnicion de Roma presta a las autoridades italianas en la persecucion del brigandaje, y lo bien recibido que es el Sr. Nigra en la corte de las Tullerías, hace creer que las relaciones entre Paris y Turin son hoy muy cordiales.

Asegúrase en Paris, que inmediatamente despues de la ocupacion de Méjico, el general Bazaine debía marchar sobre Cuernavaca, punto que dista unos 55 kilometros de aquella capital, y donde el general Comonfort habia hecho tomar posiciones a su ejército. Una vez dispersados los mejicanos, los franceses debian establecerse sólidamente en Cuernavaca, por ser una posicion estratégica de gran importancia.

El Sr. D. Narciso Pascual y Colomer, uno de los socios fundadores de la Casa de construcciones de capitales y director del ramo de construccion urbana, primero de los cuatro a que se dedica esta afortunada empresa, ha salido para Paris a ventilar altos intereses de la misma, dejando encomendadas las obras de su direccion al entendido arquitecto Sr. Miranda.

Nuestros lectores recordarán el nombre de un soldado rehuido, trabajador del ferro-carril del Norte a quien fué preciso amputar los dos brazos a consecuencia de haber sido cogido entre dos carruajes. Recordarán tambien que la sociedad Casa de consignaciones le nombró su jefe y le señaló una renta vitalicia; pero lo que ignora nuestros lectores es que Antonio Rodriguez, pues este es su nombre, necesitando una persona que le ayude hasta para comer, va a hallar el mejor auxilio con que pudiera contar, casándose con una joven que sigue amándole apesar de la desgracia que le aqueja. El Sr. Moreno Solano, director de la citada empresa, que ha tomado bajo su proteccion a estos jóvenes, ha practicado cuantas gestiones ha creído conducentes al efecto, teniendo la satisfaccion de que uno de los primeros pasos de la empresa que dirige haya sido un rasgo que debiera hallar muchos imitadores.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 15 (por la noche). El vapor «Alabama» ha aprehendido un steamer americano que llevaba un millon de dollars.

Turis 15. Sartigues pide que sean puestos en libertad los presos a bordo del «Aunis», y que se den reparaciones a cinco jefes napolitanos cogidos en Génova.

Anteayer se verificó en Sevilla el entierro del rico capitalista y vicepresidente del consejo provincial, Sr. D. Tomás de la Calzada. El acto fué ostentoso y solemne, viéndose en el cortejo fúnebre a todas las autoridades y personas notables de Sevilla, seguidas de un inmenso gentío, que acudió a dar esta prueba del respeto y cariño que sentia hacia el hombre cuyos beneficios habia experimentado siempre la clase menesterosa.

Por real orden de 7 del corriente se ha jubilado al antiguo catedrático y decano

de la facultad de farmacia, Sr. D. José Martin de Leon, quien lo habia solicitado así, fundándose principalmente en la gravedad de sus dolencias. Comenzó a prestar sus servicios al Estado el año 1809; diez años despues obtuvo por oposicion la cátedra en que acaba de ser jubilado, y desde 1845 ha desempeñado el decanato de la facultad. Prescindiendo de sus muchos y buenos servicios en la carrera profesional en que tanto le ha debido la ciencia, conquistándole a la vez el respetuoso cariño de sus discípulos; fué diputado a Cortes en las Constituyentes de 1837; rector interino de la universidad Central; individuo de la Academia de ciencias y del consejo de Sanidad, etc., etc. Tenemos entendido que el gobierno de S. M., reconociendo el mérito de tan antiguo como ilustrado profesor, le ha propuesto para una distincion honorífica que de concedérsela, será la primera que ostente en su pecho el venerable anciano que solo por imposibilidad física abandona el cargo de la ensenanza.

Con motivo de haberse acordado para la construccion del proyecto elegido para la exposicion hispano-americana se saque a pública subasta, de conformidad con el autor que se habia ofrecido a construirle por una cantidad alzada, se ha nombrado por parte de la junta, arquitecto inspector de las obras al distinguido profesor D. Gerónimo de la Gándara.

Leemos en El Diario Español de ayer: «Parece estar acordada la promocion de ocho brigadieres a mariscales de campo. Entre ellos se cuenta los Sres. Reina, Campuzano, Manso de Zúñiga, Rentero y otros tres cuyos nombres no recordamos.» Esta noticia es una pura invencion, pero mal hilada, pues no existe vacante alguna de mariscales de campo. Por otro lado, el señor ministro de la Guerra está firmemente resuelto a que se cumpla el decreto emanado de su ministerio; por el que se dispone se provea solamente una de cada dos vacantes que ocurran.

Para el día 24 está señalada la vista de dos de las causas que tiene pendientes El Contemporáneo.

En Alcovendas han ocurrido recientemente dos incendios en los campos, que se atribuyen a mala intencion. Tanto la autoridad municipal como el señor gobernador civil, parece que han adoptado disposiciones energicas para evitar la repeticion de estos lamentables hechos y descubrir a sus autores.

Hace pocos dias fué robada la iglesia del hospital de la Caridad de Alcala. Los ladrones penetraron saltando la pared de un huerto contiguo y abriendo un agujero en el tabique de un cuarto que daba a la iglesia. Se llevaron el copon dejando las sagradas formas en el altar, dos cálices, dos patenas y otros varios efectos.

Por ausencia del director general, señor Romero Ortiz, ha quedado encargado de la direccion general del registro de la propiedad y del notariado el subdirector Sr. Garcia Lomas.

Anteayer se celebró en la iglesia de S. Sebastian el funeral del vice-presidente del Senado, el Excmo. Sr. D. Mariano de Guzmán, marqués de San Felices, grande de España. Presidían el duelo el presidente del Senado, el nuncio de Su Santidad, el duque de Nobles y otros parientes del finado, y alrededor del féretro se veian los porteros del Senado y los reales guardias alabarderos con alabarda. Llebaban los bancos los senadores, diputados y amigos del marqués, que dispuso en su testamento que se le hiciera el funeral mas modesto posible.

S. M. la Reina, apenas supo el fallecimiento del marqués, su gentil-hombre con ejercicio, mandó al sumiller de Corps que se dirigiera al hijo mayor y familia del marqués en su regio nómada, manifestándoles su pesar por la pérdida de tan leal como desinteresado y noble servidor. Recordárase que en una época reciente y calamitosa fué nombrado caballero mayor de la Reina, y por un exceso de delicadeza y de miramiento hacia el trono creyó que no podia aceptar tan elevado cargo.

La Serma, señora infanta doña Maria Luisa de Montpensier se ha dirigido con igual benevolencia al conde de Alcolea, hijo mayor del finado, manifestándole el sentimiento que la cabe por tan sensible pérdida, y asociándose al justo dolor que alige a la familia.

Demostraciones de esta naturaleza honran sabremanera a los augustos principes que las dispensan y a los servidores del Estado que las reciben.

Algunos periódicos de donde nosotros hemos tomado la noticia, han dicho, y aseguran otros, que han fallecido recientemente en el hospital dos personas que habian sido mordidas por perros. La forma en que circula esta noticia parece dar a entender que se trata de una segunda edicion de otro caso análogo ocurrido hace ya tiempo, y no es así. Los únicos que con indicios de muerte de este género han fallecido en el hospital fueron un hombre y una mujer mordidos por un perro, segun dijimos hace tiempo, en las inmediaciones de San Isidro del Campo.

El distrito de Pravia, provincia de Asturias, quedará dividido en dos secciones en la próxima lucha electoral, conforme a los deseos manifestados por los interesados.

El lunes por la noche se dió aviso a la autoridad de Barcelona por algunos vecinos de la calle de Junqueras de que en el espacio de tres ó cuatro dias nadie habia entrado ni salido de una habitacion; temiendo por lo tanto que hubiese sucedido

alguna desgracia a sus dueños, se procedió por la via judicial, despues de haber llamado nuevamente, pero en vano, al desecrajamiento de la puerta a fin de practicar una visita en el interior del piso. La puerta en cuestion se resistió largo rato a los esfuerzos que se pusieron en juego para echarla abajo, merced a lo bien asegurada que estaba por la parte de dentro. En todo ello nada vino a indiar que existiese alma viviente en el piso. Cedieron por fin los obstáculos y quedó franco el paso a la autoridad y sus dependientes.

Apenas hubieron dado algunos pasos en la habitacion, presentose a su vista una mujer pálida y desecrajada, que sin interrumpir sus misteriosos paseos a lo largo del recibimiento, hizo poner sobre sí a los recién entrados, al oír que con voz débil exclamaba: «Cuidado, mucho cuidado, que tengo ahí dentro un hombre muerto.» Y en efecto, a pocos pasos, tendido en el suelo, descubrió la autoridad el cadáver de un sugeto en mangas de camisa, en estado de descomposicion. La mujer, en tanto continuaba su paseo, sin dar señales de que le interesara la presencia de los desconocidos, ni el triste espectáculo del difunto, ni la escena, en fin, imponente que tenia asombrados a todos los circunstantes.

La pobre mujer estaba loca, y el cadáver era el de su marido, el cual debió morir de un ataque apoplético. La autoridad se hizo cargo de la loca y mandó dar sepultura al difunto.

Acabamos de recibir la triste noticia de la desgraciada muerte de un maquinista, ocurrida ayer en el ferro-carril de Zaragoza. Parece que conduciendo el tren directo que salió por la mañana de Zaragoza para Madrid, el citado maquinista no vió ó despreció la señal de alto que habian puesto los obreros en la via por estar cambiando un carril, cerca de Calatayud, lo que ocasionó el descarrillamiento de la locomotora, cayendo aequal a la via, donde fué atropellado. Tambien quedó herido en la mano el guarda-freno. Afortunadamente los viajeros no han sufrido daño alguno.

Ayer, segun estaba anunciado, ha tenido lugar ante la seccion segunda de la sala extraordinaria de vacaciones, la vista de la causa seguida contra La Iberia, por injurias al Sr. Cisneros, gobernador civil que fué de Ciudad-Real. La concurrencia ha sido muy numerosa. Ha usado de la palabra sosteniendo la acusacion, a nombre de la parte ofendida, el Sr. Gonzalez Serrano, hoy a primera hora hará la defensa del editor del periódico el Sr. Muñoz, y si concluye a tiempo hablará en su propia defensa el Sr. Rojo Arias, autor del escrito que ha motivado la denuncia.

Ayer tarde a las seis se ha dado sepultura al cadáver del malogrado joven que el domingo último fué herido involuntariamente en el tiro de pistola del regimiento de San Fernando por su íntimo amigo susteniente del mismo.

Esta lamentable desgracia que hace se encuentre hoy enfermo el oficial, llenó de consternacion desde el primer momento a los jefes y compañeros de este, quienes se esmeraron a porfia en prodigar al herido toda clase de cuidados para lograr en lo posible hacer lo menos sensible la falta de su familia; el facultativo del regimiento y el de Saboya no se han separado un momento de su cama, y por fin y como para tributar el último homenaje de su profundo sentimiento, la oficialidad ha acompañado el cadáver a su última morada, llevando la música que durante el tránsito ha ido tocando marchas fúnebres.

Tambien nos consta que esta corporacion ha resuelto costear tanto el nicho como todos los gastos del entierro y funeral.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto, para algarajar ciertas dudas, que se consulte para el retiro que les corresponde por sus años de servicio, a los coroneles cuando hayan cumplido los sesenta años; a los tenientes coroneles y comandantes, cuando cumplan los cincuenta, y ocho; a los capitanes que pasen de 52; a los tenientes y sustenientes que tengan mas de cincuenta. Se exceptuarán únicamente aquellos que deban continuar en el servicio, atendiendo a especiales circunstancias personales, y aun en este caso se consultará al Supremo Tribunal de Guerra y Marina.

Se ha dado orden para que se saquen del arma de infantería 80 hombres que reúnan las condiciones necesarias para pasar al tercio de la guardia civil veterana, con objeto de cubrir las bajas que existen, y aumentar algo la fuerza que le compone.

El teniente de cazadores de las Navas D. Carlos Florez é Ibañez ha solicitado su licencia absoluta por haber sido nombrado vice-cónsul de España en Génova.

Se ha concedido el regreso al servicio activo, pero quedando por ahora de reemplazo, al coronel de infantería retirado D. Ramon de Lago.

Ha sido autorizado para regresar a la Península a continuar sus servicios, don Julian Albertos, ayudante del segundo cabo de la capitania general de Santo Domingo.

Se ha mandado pasar al turno del Colegio de abogados de Madrid, para nombramiento de defensores, la voluminosa causa formada a consecuencia de una sublecion que ocurrió en el presidio de Alcalá el 8 de mayo de 1860 y en la cual se hallan comprendidos nada menos que 273 procesados.

El gobernador civil de Valencia ha dispuesto que por los alcaldes de los pueblos se remitan estados de los pobres que en los mismos existan, con expresion del nombre, sexo, edad, naturaleza, tiempo de su residencia, clase de su impedimento para el trabajo y cuantas observaciones se les ocurran a las autoridades locales, con el fin de poder dictar las órdenes conducentes a la estincion de la mendicidad.

Ha comenzado a ver la luz pública en Valencia un nuevo diario titulado El Porvenir de Valencia, dedicado a la defensa de los intereses de aquella provincia.

A las once de la mañana del sábado empezó a arder una parte de campo en Lebrija, próxima a la via férrea de Cádiz, tomando el fuego grandes proporciones, por causa del fuerte viento que se sentia. A las nueve de la misma noche aun no se habia podido extinguir el incendio.

Si bien se hacen algunos trabajos preparatorios para las elecciones, todavía podemos asegurar, el gobierno no tiene candidatos para la diputacion a Cortes. Digan lo que quieran los periódicos, no se fijará la personalidad de dichos candidatos hasta que todos los ministros puedan personalmente tomar parte en esta importante cuestion.

S. A. R. el duque de Montpensier, que regresó anteayer a esta corte, habrá salido a debe salir de un momento a otro para el real sitio de San Ildefonso.

El martes por la tarde se declaró un incendio a bordo del vapor mercante Pelayo, surto en las aguas de Barcelona. El capitán del puerto y las dotaciones de los buques de guerra acudieron a tiempo de cortar el fuego sin que ocasionase daños. El incendio lo produjeron unas botellas de agua ras que en un oñon habian sido colocadas en la bodega.

Diez personas han sido auxiliadas de ayer a hoy en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, la mayor parte a consecuencia de accidentes casuales, y entre ellas un pobre hortalero a quien parece que se le fracturó un brazo al chocar dos carros en la calle de la Colegiata; otro sugeto fué conducido al hospital despues de recibir la primera cura de una herida recibida en la cabeza, riñendo a palos con otro que tambien salió con la suya rota. Tambien se encuentran entre los curados dos toreros que tuvieron una cuestion en la plazuela del Rastro.

Ayer a hoy ha debido firmarse en Londres el tratado que arregla definitivamente el advenimiento al trono helénico del rey Jorge I. Este tratado contendrá un resumen de los protocolos referentes a la cuestion, que han sido firmados por Francia, Inglaterra, Rusia y Dinamarca.

Leemos en La France: «La reina de España ha sido la primera que con motivo de la rendicion de Méjico ha felicitado al emperador de los franceses. La reina de Inglaterra no imita esta solicitud; por el contrario, muestra una reserva que no compensan por oírse los artículos del Morning-Post, en los cuales se advierte un secreto desprecio por el pronto y dichoso desenlace que ha recibido nuestra expedicion militar.»

El nuevo ministro de instruccion pública en Francia ha dado un decreto instituyendo un comité de cinco individuos elegidos entre los que forman el consejo imperial de instruccion pública. Este comité informará en todos los casos en que se trate de la separacion de un profesor y ante él podrá defender su conducta el catedrático contra quien se trate de tomar esta determinacion. Este decreto va precedido de un considerando en que se dice que tiene por objeto asegurar al profesorado todas las garantías posibles de justicia.

La creacion de un instituto de segunda enseñanza en Cádiz parece que es cosa sencilla, teniendo esperanzas de que para el próximo año escolar podrán los jóvenes que se dediquen a los estudios de filosofía y asignaturas sueltas, hacerlos sin necesidad de ir a otros puntos como ahora sucede.

En Granada ha sido capturado por el celoso inspector de vigilancia, Sr. Castillo, un célebre malhechor, autor de muchos robos y escapado de presidio, cogido por el vapor.

Dícese en Turin que para mediados de setiembre tendrá lugar una gran manobra de artillería en la llanura de Somma en Lombardia, bajo el mando del general conde Valfré del Bouzo. Se trata de reunir allí cincuenta baterías, que forman un efectivo de trescientos cañones para demostrar los progresos hechos en este arma despues de aplicados los últimos descubrimientos.

Dícese que la salud de la joven reina de Neapoles inspira seria inquietud.

Ayer tarde a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Vigo 16 (a los dos de la tarde).

Acaba de llegar a este puerto el correo de la Habana.

Un diario de Santander ha recibido un anónimo escrito en mal francés, diciendo que el que lo escribía se habia encontrado un bolsillo con oro y billetes, pero que como semejante bolsillo pertenecía a un español, se quedaba con él, como se quedaria con cuanto de españoles se encontrase. El tal francés se conoce que tiene tan poca vergüenza como honradez.

La proximidad de los toros empieza a dar nueva animacion a Alicante, atrayendo multitud de familias de otros puntos.

Las fondas van llenándose, los paseos se animan y la poblacion revela en su alegre fisonomía que se acerca el gran espectáculo de los españoles de raza. Esto lo dice un diario de aquella poblacion.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 739 fanegas de trigo, de 43 a 54 rs. fanega, quedando por vender 372 fanegas; cebada de 26 a 27 rs.; algarroba a 40 rs.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Mariella 15.

Continúan en Roma las pesquisas domiciliarias en las casas de los agentes de la revolucion napolitana.

Un cura que llevaba pliegos para el Papa del gobierno nacional polaco, fué cogido y fusilado por los rusos.

Londres 15. El conde Russell ha dado espresiones satisfactorias sobre la cuestion del Budget.

El «Morning Post» contiene un fuerte ataque contra las tendencias ultra-políticas de la Cámara de los Lores en la cuestion polaca.

La reina Victoria irá a Alemania a principios de agosto.

Berlin 15. El «Caucaso» da detalles sobre el imprevisto ataque de la fortaleza de Zakataly por la poblacion musulmana conducida por el capitán Hadji Mourouz.

Turin 15. Corren voces de modificacion ministerial. El ministro de Negocios extranjeros irá de embajador a San Petersburgo. Minghetti ocupará su vacante. Sella quedará de ministro de Hacienda.

Paris 15. La guerra en Polonia es mas encarnizada de dia en dia. Se cree que la respuesta de la Rusia será aceptando las proposiciones de las potencias, pero negándose al armisticio.

Paris 16. La Bolsa de hoy quedaba en 3 por 100 interior a 00 0/0; el exterior a 52 1/2; el diferido a 00 0/0; amortizable a 00; el 3 por 100 francés a 68-65 y el 4 1/2 a 97-15.

Londres 16. Los consolidados quedaron de 93 1/8 a 1/4.

Algunos periódicos se lamentan de la carencia de noticias y del profundo desaliento que reina en los círculos políticos.

Las obras que se emprendieron a fines de la primavera en la parroquia de San Luis están muy adelantadas, así en los reparos y el blanqueo de las paredes y la bóveda, como en la reforma del piso y demás concerniente a la restauracion de aquel hermoso templo; que se espera podrá abrirse de nuevo al culto público para celebrar la fiesta de su titular y patrono el día 19 del próximo agosto.

Ya se ha presentado cebada de la nueva cosecha en el mercado de Madrid. Parece de excelente calidad, y tanto por esta circunstancia, cuanto por venderse a menos precio que la anterior, tiene muchos compradores; si bien no conviene se haga uso de ella para el pienso de las caballerías, pues hasta que pase algun tiempo de la recoleccion es demasiado arduo.

Dice El Reino que el gobierno actual debe naturalmente esperar a que los acontecimientos se pronuncien en uno u otro sentido, para no acometer en Méjico una politica de aventuras, de azar y de dudoso éxito.

Un periódico recuerda que la escuela de bellas artes de San Fernando tiene vacantes, desde hace mucho tiempo, varias plazas de académicos, particularmente en la seccion de arquitectura, habiendo tantos artistas de reconocido mérito, que desempeñarían unos cargos, que hoy yacen en el olvido con perjuicio grandísimo de nuestras desgraciadas artes.

Afirma El Constitucional que la disolucion del Congreso no halla dificultad alguna en las regiones del poder. Que en una época dada y no lejána, será un hecho la convocacion a nuevas Cortes. Que el gobierno desea llegar próximamente a las soluciones que se anuncian; pero que como no se trata de un asunto insignificante, tiene necesidad de resolver con estudio y prudencia la cuestion electoral, sin que a pesar de las encontradas apreciaciones que circulan en la prensa, y de la impaciencia y la curiosidad con que se interroga sobre la fecha en que haya de realizarse la disolucion, se crea en el caso de satisfacer las exigencias de la oposicion en uso del derecho que asiste a todos los gobiernos de obrar cuando lo juzgan oportuno y conveniente a los intereses del país.

La Epoca dice que ha oído hablar del relevo del gobernador civil de la Habana, y argüesde interinamente del mando, a propuesta del capitán general, el segundo cabo.

A lo que ha dicho LA CORRESPONDENCIA sobre la actitud del gobierno español respecto al reconocimiento de los Estados del Sur de América, añade El Constitucional que el gobierno tiene formado su pensamiento altamente patriótico sobre este importante asunto, pensamiento que dará a conocer el día en que la marcha de los acontecimientos lo haga necesario.

Supone El Contemporáneo, que el nuevo periódico La Política, es la expresion fiel y genuina del grupo mas íntimamente ligado con el duque de Tetuan. A lo cual contesta La Epoca, que conoce mal el carácter independiente del Sr. Mantilla los que aseguran que ha ido a buscar en grupo alguno, y menos en el que se cita, inspiraciones para su publicacion periodística.

ca. «Estamos seguros, añade, de que el general O'Donnell, como otras personas importantes de su partido, han tenido la primera noticia del espíritu que al nuevo periódico anima por la lectura del prospecto que habrán tenido tal vez ocasión de examinar después de impreso.»

Parece que se agita en Valencia el proyecto de construir las casas consistoriales, y de destruir las murallas en la parte que ha sido concedida por el gobierno.

El archivo del palacio arzobispal de Valencia que encierra documentos muy interesantes, dignos por todos conceptos de ser cuidadosamente conservados, ha recibido recientemente una reforma muy laudable. Merced al celo y asiduidad del actual encargado, hoy se observan ya clasificados debidamente por orden de años, y según sus asuntos, los expedientes acopiados en la curia, muchos de los cuales pertenecen a épocas remotas, hallándose todo cuanto existe allí con el mejor aseo y con un método tal, que con gran facilidad puede encontrarse lo que se desee.

La obra que con el título de Guía del viajero español en París acaba de publicar el conocido escritor Sr. Ovído y Otero, es uno de esos libros que por su tamaño y sus estensas datos se hace indispensable a cuantas personas pasen al vecino imperio, y útil a todas las que quieran formar una idea de la populosa capital de Francia. Solo una falta hallamos que puede subsanarse para la segunda edición, y es un pequeño plano en perfil que señale las principales calles.

La estension superficial de todas las colonias inglesas, a escepcion del imperio indio-británico, contiene 3.850,000 millas inglesas cuadradas, y los gastos de administración ascienden a 3.350,000 libras esterlinas, esto es, una libra por cada milla cuadrada. La totalidad de las rentas es de 10.000.000 de libras, y las deudas 27.000.000; estas equivalen por lo tanto a dos años y medio de rentas. La importación anual sube a 60.000.000 de libras, de los cuales la mitad es de Inglaterra, y la exportación tiene un valor de 59.000.000 de las que tres cuartas partes van a Inglaterra. La población de dichas colonias es de 10.000.000 de almas, siendo la mitad blanca. Con respecto a las deudas, es el Canadá el que ocupa el primer lugar; las posesiones más dispendiosas son las del Mediterráneo, y relativamente a la estension territorial y al comercio, es la Australia la primera.

Las deudas considerables del príncipe heredero de Dinamarca, que se elevan a cerca de ocho millones de francos, serán pagadas por su viuda la princesa Carolina, que se ha prestado generosamente a ello.

Por el ministerio de la Gobernación se ha expedido una real orden disponiendo

que el distrito electoral de Pravia (provincia de Oviedo) se divida en dos secciones: una la que ha tenido hasta aquí, que continuará en aquella villa; y la nueva que se creará en Grado, cuyos electores, que forman el grupo mas numeroso de dicho distrito, son los que lo solicitaron.

Anoche a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Londres 16. «El Morning Post» publica un artículo contra la discusión que ha tenido lugar en la Cámara de los lóres, para que se escite a Rusia a que niegue concesiones a Polonia. En dicho artículo se vituperan energicamente esta conducta, mas ocasionada a provocar una guerra que a otra cosa; refiere las crueldades cometidas por Mourawiew en Varsovia, entre las cuales se cuenta la de haber detenido mujeres enlutadas y tratadas como a mujeres públicas; y termina diciendo que el pueblo no participa de la pusilanimidad de los lóres y del jefe del ministerio.

Noticias de Nueva-York que alcanzan al 4 anuncian que los confederados en una lucha que ha tenido lugar cerca de Gollysburg y que ha durado dos dias, han sufrido muchas pérdidas de muertos y heridos, constándose algunos generales entre los primeros.

Un mensaje de Lincoln dice que los federales han obtenido un gran triunfo.

BOLSA.—COMZ. OFIC. DE AYER 16.

Table with 3 columns: Ult. pr., De jun. 2.000, Ult. pr. and various market data including 'Efectos públicos', 'Obras públicas', 'Canal de I. II.', 'Oblig. del E.', 'Banco. Espa.', 'Cred. de Esp.', 'Id. Mob. Esp.', 'O. de la mis.', 'Canal Castill.', 'Londres a 90 d. fecha', 'Paris a 8 dias vista'.

CAMBIOS | Londres a 90 d. fecha. 50-23 | Paris a 8 dias vista. 5-23

ESPECTACULOS DE HOY.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, a las 9 de la noche.

CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ELISEO MADRILEÑO.—Gran jardin de recreo en el paseo de Recoletos.—Gran funcion de baile campestre, fuegos artificiales y cuadros disolventes.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor nuestro y de todo nuestro aprecio: Habiendo publicado el periódico de Madrid La Iberia en su número del 2 del corriente, un suelto en que ataca tan

dura como injustamente a esta casa, le remitimos con esta fecha la contestación y refutación correspondiente, de la que acompañamos a Vd. copia, que publicamos se sirva publicar en su apreciable periódico, a lo que le quedará agradecidos estos su afectísimos y seguros servidores Q. S. M. B.—Girona, hermanos.

Sr. Director de La Iberia.

Muy señor mio: Hemos visto el suelto que refiriéndose a noticias de Cataluña, publicó Vd. en el número del día 2 de julio de 1863, del periódico que dirige, y en el cual se hacen del ferro-carril de Zaragoza a Barcelona y de esta casa las suposiciones mas gratuitas y destituidas de fundamento. Aun cuando parece desde luego que quien comunico a Vd. semejantes noticias, solo se propuso estraviar la opinion pública para las próximas elecciones, usando de artificios reprobados que condenará siempre toda persona sensata, y si bien en este caso las ideas del suelto de que nos ocupamos, solo podrian probar la falta de circunstancias personales y de razones legítimas en quien para triunfar apelase a tan groseras calumnias; sin embargo, provocados tan duramente, no podemos menos de ocupar la atención del público para destruir una a una aquellas aseveraciones con los siguientes párrafos, que esperamos se servirá Vd. mandar insertar en su citado periódico.

1.º No es exacto que la vía férrea de Zaragoza a Barcelona sea la mas mala de España. Construida con arreglo a los planos aprobados por el gobierno, recibida por los ingenieros del mismo y autorizada de real orden su explotación, hace dos años que funciona normalmente en su totalidad y mas de seis parcialmente, sin que hasta ahora haya tenido que derribarse ni siquiera repararse esencialmente ni una sola de las obras que contiene, antes al contrario, todas ellas han probado que a pesar de las dificultades que en algunos puntos presenta, el terreno responden perfectamente a las condiciones de solidez y estabilidad que son necesarias. Compruébalo el escasisimo gasto que ocasiona la conservación y entretenimiento; la regularidad y exactitud con que se hace el servicio; no obstante que los trenes recorren diariamente mas de 3,000 kilómetros, y finalmente, el que solo haya habido hasta ahora tres viajeros levemente heridos y aun estos por su propia imprudencia. Esto mismo se ha dicho ya en las memorias publicadas y leídas oportunamente a los señores accionistas y no ha sido ni puede ser refutado por persona alguna.

2.º No es exacto que la vía férrea expresada sea la mas cara de España, pues esta casa la contrató y solo cobrará por ella la cantidad de duros 15.300,000 aproximadamente, ó sean duros 41,000 por kilómetro concluido e incluido el material de explotación presupuestado. Esto prueba tambien la inexactitud del párrafo a que contestamos al afirmar que aquella

línea cuesta cerca de duros 23.000,000, estando muchas obras sin acabar, tanto mas, cuanto ni siquiera asciende a aquella suma el capital de la compañía. Este está fijado definitivamente en 25.000,000 duros, dejando satisfechos la sociedad todos sus compromisos. Si se nos pregunta por qué costando la vía duros 15.300,000, asciende a duros 23.000,000 el capital de la compañía, si bien la contestación a esta pregunta podría la casa constructora dejarla a la sociedad por no ser de su incumbencia, contestará sin embargo para que no se diga que se rehuye la cuestion, que a parte del coste de la vía, se sirvió, según costumbre, al capital un interés del 6 por 100 durante la construcción; que la compañía debió hacer grandes sacrificios para realizar aquella suma; que fué preciso vender las obligaciones cuando, por no conocerse todavía este seguro medio de emplear el dinero, sufrían fuertes quebrantos; que últimamente se han aumentado las máquinas, coches y wagones presupuestados, a fin de hacer frente con holgura al tráfico que es de esperar y se va ya presentando, y por último, que siendo de 4 millones la subvencion del Estado, el capital desembolsado queda reducido a solos 21 millones.

3.º No es exacto que se presupuestase la obra en pfs. 10.000,000. El presupuesto aprobado por el gobierno, segun consta de real orden, excede de pfs. 16.500,000, de los cuales esta casa rebajó mas de pfs. 1.200,000, puesto que lo ha construido por pfs. 15.300,000. Debe advertirse que habiendo venido obligada segun contrataja casa constructora a recibir en pago de esta cantidad, y como dinero, treinta mil acciones de la propia sociedad, sufriendo como sufren estas una pérdida en su cotización, se disminuye el coste del camino en una cantidad no despreciable. Resulta, pues, que lejos de ser la línea mas cara, el ferro-carril de Zaragoza a Barcelona es por el contrario de los mas baratos, no obstante ser uno de los mas difíciles de España. Todo lo demás que quiera decirse, tendrá por objeto jugadas de Bolsa ó intereses indignos y bastardos.

4.º No es exacto que muchas obras estén por acabar: únicamente lo está la estación principal de Barcelona que no puede comenzarse sino en virtud de una ley recientemente sancionada, y alguna otra obra de poca importancia, pero cuyos costos van comprendidos en los espresados pesos fuertes 15.300,000.

5.º No es exacto tampoco que por la administración O'Donnell-Posada, no se reparase en nada para legalizar la emision de esa «masa de papel». Lejos de no reparar en nada aquella administración, reparó en mucho, pues hizo cumplir como debía, con todos los requisitos necesarios. No podía negarse a la Compañía, sin faltar a la ley, el uso de los derechos que esta le consigna, y por esto se halla aquella en perfecto estado de legalidad, por manera que la suma de sus acciones y subvencion es enteramente igual, segun dispone la

ley, al importe de las obligaciones al interés del 6 por 100.

6.º No es tampoco exacto que esta casa trabaje para que triunfe la situación caída y realizar un nuevo negocio con planes de carreteras en la alta montaña; nadie se atreverá, por el contrario, a concretar un hecho ni un solo caso que lo demuestre. Esta casa, lejos de entrometerse en hacer caer ni subir a nadie, se ha ocupado siempre única y exclusivamente en aquella clase de negocios licitos y legales, a lo cual tiene un derecho innegable en su calidad de español y uno de los principales contribuyentes. Sus proyectos de carreteras en la alta montaña no tienen, por otra parte, otro objeto que la honra que han de producirle por lo útiles que son al país, y el provecho que puedan reportarle como otros tantos afluentes al ferro-carril que han construido. Entodo esto no hay negocio especial alguno, como se supone; siendo de advertir que en su proyecto esta casa se sujeta a la pública licitación y concurrencia, sin cuyo requisito y demas que la ley marca tampoco lo aceptaría.

7.º No es exacto que la casa de Girona pretenda hacer triunfar las candidaturas de la union liberal, pues sus socios, como hemos dicho anteriormente, no se han ocupado ni se ocupan de política, limitándose a ejercer sus derechos como electores segun su conciencia les dicta y a ser de españoles amantes de su Reina y de su país. Inexacto es tambien que las candidaturas que pretende hacer triunfar esta casa sean, como dice el suelto: don Manuel Girona, por Seo de Urgel; D. Ignacio Girona, por Berga; D. Jaime Girona, por cerca de Lérida; y D. José Rosich, apoderado de esta casa, por Cinco-villas. Ni hemos trabajado para ser diputados, ni sabemos que D. Ignacio Girona ni ningún apoderado de la casa vaya en candidatura: pudiendo añadir en cuanto a D. Manuel Girona que no es él quien se presenta como candidato, sino que los electores de la Seo de Urgel lo suplicaron en carta del 10 de febrero último que aceptase la representación de aquel distrito, a lo cual contestó que, en caso de ser nombrado, tendría a mucha honra el aceptar el cargo; pero que estuviesen seguros de que elegido ó no, trabajaría siempre, como está trabajando, para que se construyan las carreteras que tanto necesita aquel olvidado país.

Lo mismo podemos decir de D. Jaime Girona en cuanto al distrito de Berga. Si uno y otro se ven favorecidos por los electores que firman las respectivas cartas, será tal vez por la seguridad que tienen de que atendidas las circunstancias que en ellos concurren no hay riesgo ninguno de que la casa Girona, sus socios ó familias soliciten nunca empleos públicos ni vivir del presupuesto; porque estarán persuadidos de que acostumbrada a los grandes negocios, el país que representa se verá dotado de medios con que hacer cesar la esterilidad que hasta ahora

entre los pobres y las flores iban a adorar el altar de Dios!

II.

El motivo que a aquella vez llevó a la princesa hasta Fleurines, era quizá mas que conocer al virtuoso sacerdote, conocer al amigo de la infancia de Clermont? Toda mujer, princesa ó no, cuando ama siente despertarse una inclinación particular hacia los verdaderos amigos del ser amado. O habría en la singular protección que manifestaba al cura de Fleurines, un interés hijo del reconocimiento?

A pesar del silencio que guardaron siempre Enrique y Roberto de Montvalat respecto a la descabellada pasión de su hermano y las consecuencias que para todos tuvo; a pesar de la ignorancia en que Clermont vivía de esta locura; una mujer no podía haber adivinado parte de la verdad? Ella había encontrado en otro tiempo a Didier perdido en el parque de Mr. de Sillery, llegando a tiempo de devolverle sus perros de caza y despues le había visto mas de una vez paseando al pie de su terrazo. Quizá había podido entrever algo del episodio de Clermont y de Roberto, heridos por ella... y tanto necesita una mujer sagaz para adivinar que toda aquella uncion evangélica ocultaba una herida dolorosa?

Diferentes episodios le habían revelado el poder de su belleza, y sin embargo, ninguno de los sacrificios ni las desesperaciones que había causado le habían impresionado como aquella espacion silenciosa y muda.

Una mujer inteligente y sagaz, ve lo que es invisible, siente lo que prencipia a existir. El amor que va a nacer en un alma se anuncia a ella como se anuncia al pájaro la llegada de la aurora, por resplandores y perfumes que los otros seres no perciben, y toda pasión pura y generosa que acierta a inspirar, la paga en reconocimiento si no la puede pagar mejor.

Sin embargo, osaremos explicar por esta casta y secreta inteligencia las atenciones y gracias que llegaban a Didier, gracias que las personas mas allegadas a él no se hubieran atrevido a solicitar. En primer lugar le ofrecieron el curato del mismo Chantilly, que Didier rehusó sin violencia ni pesar; a este primer ofrecimiento siguió el de un obispado. El honor, aunque merecido, era inmenso, y Didier le recibió de boca del mismo príncipe de Conti, que sabía cómo se ofrecen las cosas sin herir al que las recibe, y sin

embargo no fué aceptado. Desde entonces el mismo príncipe fué la trompeta de su fama, viéndosele ante toda la corte honrarse con la amistad del cura de Fleurines, al que comparaba con el mismo Fenelon.

Pasadas estas tentativas, Didier volvió a sentir el reposo y satisfacción de sí mismo, respirando tranquilo como las tropas que han logrado hacer retroceder al enemigo.

El silencio y la inacción de la princesa desde entonces fueron el mas bello triunfo del jóven: ella, desesperanzada de igualar su alma en grandeza, miró a Didier como a un ser no perteneciente a la tierra. Le sentía demasiado cerca de Dios!

El, comprimiendo su espíritu para que no se escapase ni hacia el pasado ni hacia el porvenir, buscaba la solución del problema en torno del cual gravitan los sabios: la indiferencia. Para Didier todo era posible, por mas que sirviese de alimento a su pasión, nunca bien curada, la viveza, el retiro en que vivía la princesa. Aunque sin esperanza, le consolaba verla libre, y sin aceptar otro dueño.

Hemos dicho que sus dias corrían monótonos en el presbiterio. Los dias que sus hermanos iban a verle eran los dias de gran fiesta; él los amaba tiernamente y ellos le respetaban como al mayor de la familia. Pensaban bien; el mayor debe ser el que tenga mayor virtud.

Cuando Clermont llegaba a Fleurines entonces no era una alegría, era una dicha inmensa la que sentía el digno sacerdote. Hablaban, paseaban, y Clermont sabía que allí tenía siempre una habitación que le esperaba como un asilo; en ella Didier penetraba antes que aquel se levantase: ve aba su sueño si dormía, y si no escuchaba los proyectos, las intrigas de la corte, las reflexiones que le hacían a veces sonreír, nunca suspirar: con frecuencia, despues de haber oído largo rato a Clermont, él le aconsejaba que se casase abandonando su vida agitada y prometiéndole el consagrarse a la educación de sus hijos.

Clermont entonces se turbaba, pronunciaba algunas frases vagas, un suspiro comprimido se escapaba de su pecho y mudaba de conversacion. Qué profundo secreto sabían guardar aquellas dos almas cuando cualquiera de ellas hubiera jurado que leía claro lo que pasaba en la otra! Mucho tiempo hacía que Clermont no había ido a Fleurines; en cuanto a Roberto y Enrique no habían dejado de ir a que sus nuevos uniformes recibiesen la

hendidion de su hermano. Su posicion inesperada hizo pensar a Didier que la mano protectora que sobre él velaba, trasladaba a sus hermanos su protección, y se alegró: él no quería nada mas que el olvido. Cuánto hubiera sufrido por Clermont tan cerca de él en aquel instante si hubiera adivinado los pesares de su desgraciado amigo antes de emprender su viaje a Polonia! Pero ningún presentimiento se lo reveló.

Aquel día Didier se encontraba mejor dispuesto de cuerpo y de espíritu que de ordinario, y el paseo que por la tarde daba destinado a visitar sus trabajadores y necesitados, le prolongó aquel día hasta la hora de cenar. El campo estaba delicioso, y sus perfumes y su verdor destacaban mas que de ordinario por una ligera lluvia de tempestad que había pasado hacia algunos instantes. Didier salió en cuanto los árboles dejaron desprender sus últimas gotas, dejándose arrebatar por la hermosura que aquella tarde ostentaba la campiña.

Regresó lentamente, apartando con su baston los gazapillos, que aun aturdidos, cruzaban ante sus pies, y se aproximaba ya al presbiterio, cuando su criado, uno que ya conocemos de Montvalat, llamado Adrian, y que desempeñaba el destino de picador, salió a su encuentro con una carta en la mano.

Penetrando ya en su morada, Didier preguntó quién había llevado aquella carta, replicando Adrian que un hombre a caballo, tan discreto como lacónico, que apenas había respondido a las preguntas que le dirigió, partiendo luego como cuando vino, a galope.

Didier abrió la carta: una persona de su parroquia tenía necesidad de su santo ministerio y se presentaría a la puerta del presbiterio despues de las doce de la noche. La carta añadía que la persona en cuestion conocía bien el celo y la caridad del señor cura de Fleurines para dudar no ser atendida en su peticion.

Ninguna firma, ningún indicio que pudiera revelar a Didier de quién era aquella carta, pero Didier estaba tan bien con Dios y su cuerpo, obedecía tan dócilmente al espíritu, que esperó sin murmurar.

A las nueve Didier cenó tranquilamente y salió a pasear por su jardin mientras le preparaban la lámpara para trabajar; despues hizo acostar a todo el mundo, si bien se dejó al criado en una pieza inmediata para despertarle a la hora marcada.

A las diez todo dormía en Fleurines como en la selva, como en el cielo: el jó-

ven sacerdote volvió a entrar en su habitación y tomó asiento ante una mesa cubierta de libros.

III.

A las once Clermont partió de Chantilly como había convenido con la princesa.

Monseñor le colmó de atenciones, quiso abrazarle delante de todo el mundo y le dijo en voz baja: «¡Buenos días!»

Hasta la vista... El digno príncipe creía levantar el estro destierro que parecía eterno.

Clermont había solicitado salir una hora antes para abrazar a un amigo cerca de cuya casa pasaban. Esta mentira estaba justificada en el caso que le hubieran escapado. Mr. de Conti se apresuró a dar cuantos permisos le pidieron. Aquel desgraciado rey tenía demasiado que sentir para gozarse en contrariar a nadie.

En cuanto al duque, así que vio a su mujer encerrarse en su cuarto en medio de la agitación que reinaba en Chantilly, se guardó bien de llamar a su puerta ni de manifestar la menor vigilancia que hubiera perjudicado a su plan de sorpresa, seguro como estaba de que si la duquesa se encerraba ó fingía encerrarse, y si Clermont partía ó fingía partir, no debía ser mas que para buscarse con mas seguridad. Regocijose, pues, y se propuso sorprender la cita.

Clermont llegó a la Cruz de San Pedro, volvió a la derecha, y a las doce menos diez minutos llegaba a la casa desierta de Mr. de Sillery. Roberto y Enrique, que ya aguardaban, salieron a su encuentro; la noche estaba sombría y húmeda, y los dos oficiales pudieron apenas hacer distinguir a su amigo los diez gendarmes ocultos en la sombra.

En el instante en que los dos hermanos pedían a Clermont instrucciones de lo que debían hacer, un rumor confuso de caballos se percibió por el camino que él acababa de recorrer; dejó entonces a sus amigos y se adelantó al encuentro de quien llegaba, percibiendo a la princesa, que despedía a su fiel escudero Vancelles, por quien se había hecho acompañar hasta allí. Este, antes de ver ni oír nada, volvió riendas a su caballo y regresó a Chantilly.

Entonces Clermont, acercándose a María Ana, cuya mano tremula encontró, le dijo: «Héme aquí, señora.»

«Y vuestros amigos?»

ha experimentado, y finalmente por la legítima confianza que abrigarán de que no militando ni dependiendo de partido político alguno los socios de la casa Girón...

esta corte. Se suplica a la persona que los haya encontrado en cuya casa los haya dejado por olvido, se sirva devolverlos...

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

JARABE PARA LA BABA DE LOS NIÑOS. Este precioso y único remedio que administrado a los niños cuando estando en la dentición se les detiene la baba...

DEL 20 al 30 de setiembre próximo saldrá de la Habana una fragata: se necesita un médico-cirujano para ir en su viaje.

DIARIO DE MADRID. Santos del día 17. San Alejo, confesor. Cultos. Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Maravillas...

ANUNCIOS. EN LA ESTRELLA DEL NORTE. Calle del Carmen, número 10, se han recibido unos cuantos COCHES...

D. ANTONIO PEREZ DE MESA Y MUSAÑO, conde de San Julian, caballero gran cruz de la real y distinguida orden española de Carlos III, caballero maestrante de la real de Granada...

AVISO IMPORTANTE. Se curan radicalmente todas las úlceras, sea cual fuera su carácter y situación. FISTULAS, TUMORES ESCIRROSOS, ESCROFULOSOS...

AVISO IMPORTANTE. Se curan radicalmente todas las úlceras, sea cual fuera su carácter y situación. FISTULAS, TUMORES ESCIRROSOS, ESCROFULOSOS...

Oh! señora, doce testigos me parecen demasiado para una entrevista de despedida. Si yo no tuviera tan alta idea de vuestra bondad y las circunstancias fuesen menos dolorosas, creería que V. A. ha querido burlarse de mí.

—Estamos solos, no es verdad, señor? murmuró la princesa penetrando su acento hasta el corazón de Didier.

—Y al mismo tiempo arrancó su anfitrión, Roberto y Enrique no pudieron contener una exclamación de sorpresa: Didier palido y vacilante tuvo que apoyarse en una silla para no caer.

—Y nosotros? murmuró Clermont. —Nosotros vamos también: ¡seguidme!

—Y nosotros? murmuró Clermont. —Nosotros vamos también: ¡seguidme!